



## Entrada en vigor de la Ley de Servicios Digitales

El pasado 16 de noviembre entró en vigor la Ley de Servicios Digitales, un nuevo conjunto de normas de la Unión Europea para un entorno en línea más seguro y responsable. Esta ley se aplica a todos los servicios digitales que conectan a los consumidores con bienes, servicios o contenidos.

[Más](#)

## El JRC en Sevilla acogerá el Centro para la Transparencia Algorítmica

La Comisión Europea ha elegido la sede del JRC en Sevilla para que acoja el primer Centro Europeo para la Transparencia Algorítmica (*European Centre for Algorithmic Transparency - ECAT*). Este nuevo centro empleará a unos 30 investigadores para desplegar la nueva Ley de Servicios Digitales y construir un "entorno digital" seguro en la Unión Europea para lo que actualmente tienen abierto un [proceso de selección](#).

[Más](#)

## Acuerdo político sobre el Programa de Conectividad Segura de la Unión

El programa de Conectividad Segura de la Unión 2023-2027 cuenta con un presupuesto de 2.300 millones de euros y tiene como objetivo desplegar una constelación de satélites, la cual llevará el nombre de IRIS<sup>2</sup> (Infraestructura para la Resiliencia, Interconectividad y Seguridad por Satélite). Las negociaciones ya han concluido, allanando el camino para la aprobación final del texto legal por parte del Parlamento Europeo y el Consejo de la Unión Europea.

[Más](#)

## Lanzamiento de la *European Solar PV Industry Alliance*

El objetivo de esta alianza es ampliar la capacidad de fabricación de productos y componentes innovadores de energía solar fotovoltaica en Europa y proporcionar un marco para la coordinación en áreas como innovación y tecnología, cadena de suministro, acceso a la financiación, circularidad, regulación y habilidades. Se trata de una de las iniciativas de la estrategia de energía solar de la UE, adoptada en mayo de 2022 como parte del Plan REPowerEU. El día 9 de diciembre tendrá lugar una conferencia para su lanzamiento oficial.

[Más](#)

## España refuerza su liderazgo en el espacio

Durante los próximos cinco años, España destinará 1.500 millones de euros a la Agencia Espacial Europea (ESA), lo que supone un incremento del 50% sobre la cuota anual de España desde 2019. Como parte de la nueva promoción

de 17 astronautas de la ESA [presentada en París](#), se encuentran dos españoles: el ingeniero Pablo Álvarez Fernández y la investigadora Sara García Alonso. Por otro lado, a través del PERTE Aeroespacial se van a movilizar más de 4.500 millones de euros y se va a crear la Agencia Espacial Española.

Más

---

## Madrid crea el primer Clúster de Innovación Tecnológica y Talento

Con este primer Clúster de Innovación Tecnológica y Talento (CITT) en semiconductores y dispositivos derivados se pretende facilitar sinergias público-privadas, detectar necesidades y fortalezas del sector, aumentar la capacidad de desarrollo en el territorio y la transferencia de conocimiento. El Ejecutivo autonómico pondrá en marcha otros tres clústeres –Humanidades Digitales y Tecnologías del Español, Tecnologías del Espacio y Tecnologías Biomédicas y Biotecnológicas–, para situar a la región como un referente internacional y principal centro de operaciones científicas del sur de Europa e Hispanoamérica.

Más

---

## Entrega de las distinciones ‘Ciudad de la Ciencia y la Innovación’

La distinción “Ciudad de la Ciencia y la Innovación” reconoce el potencial innovador de los ayuntamientos, que destacan por apoyar la innovación en sus territorios, definiendo políticas y potenciando estructuras, instituciones y empresas locales con un fuerte componente científico, tecnológico e innovador. El [acto de entrega](#) tuvo lugar el 11 de noviembre en Las Palmas de Gran Canaria a cargo de la ministra Diana Morant. Las ciudades distinguidas con este galardón automáticamente entran a formar parte de la Red de Ciudades de la Ciencia y la Innovación, la Red Innpulso.

Más

---

## Andalucía consigue el tercer puesto en los premios *RegioStars* 2022

La Comisión Europea anunció el pasado 18 de noviembre los ganadores de los [Premios REGIOSTARS](#) 2022, el distintivo europeo de excelencia para los proyectos financiados en el marco de la política de cohesión que demuestran enfoques innovadores e integradores en materia de desarrollo regional. En este 15º aniversario se nominaron quince proyectos, entre ellos, el Programa de Impulso a la Construcción Sostenible en Andalucía (Picsa) que ha conseguido el tercer premio.

Más

---

## Resolución de convocatorias:

- **Juan de la Cierva-Formación 2021 | AEI:** fomenta la contratación laboral de jóvenes doctores en organismos de investigación o centros de I+D por un periodo de dos años con el objetivo de que completen su formación investigadora posdoctoral. Se conceden 31,1 millones de euros a 481 contratos de personal investigador.

Más

- **Proyectos de Generación de Conocimiento 2021 | AEI:** impulsa la investigación científico-técnica y su transferencia. Se conceden 449,2 millones de euros de los cuales, 137,8 M€ corresponden al Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER).

Más

- **Prueba de Concepto 2022 | AEI:** financia proyectos que aceleren la transferencia de conocimiento y resultados generados en proyectos de investigación, en progreso o recientemente finalizados del Plan Estatal, a través de las modalidades de proyectos de I+D de «Generación de Conocimiento» y de proyectos de I+D+i «Retos Investigación».

Más

- **Starting Grants 2022 | ERC:** impulsa el talento y la carrera científica del personal investigador con experiencia postdoctoral de 2 a 7 años. El Consejo Europeo de Investigación ha concedido 24 millones de euros para proyectos científicos en centros de investigación de España, siendo nuestro país el séptimo de la Unión Europea en número de proyectos, con un retorno total del 5% entre los 27 países de la UE.

Más

---

## Nuevas publicaciones:

→ Sinergias entre Horizonte 2020 y los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos. Aún no se ha aprovechado al máximo su potencial

Más

→ Informe Mujeres e Innovación 2022

Más

→ Revisión de la metodología del Regional Innovation Scoreboard (RIS)

Más

→ *Transition Pathway for Proximity and Social Economy*

Más

→ *Smart Specialisation in the Eastern Partnership countries - Potential for knowledge-based economic cooperation.*

Más

→ *Handbook of Territorial and Local Development Strategies*

Más

---

# Adoptado el Acuerdo de Asociación de España 2021-2027

Ver más

---

### ***Become an EIC Partner***

Los EIC Partners proporcionarán a los beneficiarios de EIC ofertas personalizadas y servicios de aceleración comercial y podrán participar en eventos de creación de redes y comunidades. De esta forma estas entidades obtendrán acceso a empresas de la Comunidad EIC, que abarcan una amplia gama de campos y áreas de innovación y se dirigen a diferentes regiones de Europa y países asociados. Hasta el **14 de diciembre** de 2022.

EIC



### ***International call for research proposals on rare cancer drug development***

El enfoque de la convocatoria internacional conjunta, *Accelerate Together Rare Cancer Treatment - ATTRACT*, está en los ensayos clínicos de fase tardía sobre medicamentos raros contra el cáncer. Los objetivos principales son mejorar el tratamiento de los pacientes y acelerar el desarrollo de medicamentos para los cánceres raros. Participan cinco entidades financiadoras a nivel internacional, entre ellas la Fundación Científica Asociación Española Contra el Cáncer.

Hasta el **31 de enero** de 2023.

AECC



---

### ***Joint Transnational Call on Cardiovascular diseases***

El objetivo de esta convocatoria es permitir que científicos de diferentes países colaboren en proyectos de investigación interdisciplinarios basados en complementariedades y en el intercambio de experiencia en el campo de los tratamientos de enfermedades cardiovasculares con un claro enfoque de investigación traslacional. Hasta el **7 de febrero** de 2023.

ERA4Health partnership



---

### ***EURES Targeted Mobility Scheme***

El objetivo general de esta convocatoria (ESF-2022-EURES-TMS) del Fondo Social Europeo es garantizar alrededor de 4.000 puestos de trabajo durante la duración de la acción en sectores económicos con vacantes difíciles de cubrir. Hasta el **15 de febrero** de 2023.

ESF +



---

### ***CREA - European Cooperation Projects***

Tres tipos de acciones diferentes para apoyar proyectos en los que participen una gran diversidad de agentes activos en diferentes sectores culturales y creativos, para llevar a cabo un amplio espectro de actividades e iniciativas. Hasta el **23 de febrero** de 2023.

EACEA



---

### ***Premios DesignEuropa***

Reconocen la excelencia en la concepción y la gestión del diseño entre los titulares de dibujos y modelos comunitarios registrados (DMC). Hasta el **10 de marzo** de 2023.

EUIPO



### ***EU Voluntary Review on the implementation of the 2030 Agenda for Sustainable Development***

¡Últimos días para participar! Revisión a nivel de la Unión Europea de la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible que evaluará la implementación interna y externa de la UE de los Objetivos de Desarrollo

Sostenible. Las conclusiones de la revisión se presentarán en el Foro Político de Alto Nivel de la ONU sobre Desarrollo Sostenible de 2023.

Hasta el **01 de diciembre** de 2022.

Más

## Agenda Estratégica de Investigación e Innovación de la Asociación Europea para la Medicina Personalizada

Tiene como finalidad validar y recibir aportes para la Agenda Estratégica de Investigación e Innovación (SRIA) de la Asociación Europea para la Medicina Personalizada (EP PerMed). Los resultados también se tendrán en cuenta para llevar a cabo actividades y convocatorias dentro del período de vigencia del partenariado.

Hasta el **21 de diciembre** de 2022.

Más

### Eventos

28.11.2022

Jornada de estudio y actualización en materia de patentes

OEPM | UB



28.11.2022

*EIT Jumpstarter 2023*

EIT



01.12.2022

Jornada Informativa IHI: Convocatorias 3 y 4

CDTI



02 - 12.12.2022

Sesiones informativas MSCA COFUND 2022

CE | FECYT | Generalitat de Catalunya | CSIC



06.12.2022

*Horizon Europe info day - Infrastructures*

Comisión Europea



09.12.2022

*Launch conference of the European Solar PV Industry Alliance*

Comisión Europea



19.12.2022

Jornada Informativa Nacional del Programa de Trabajo de Infraestructuras de Investigación

Comisión Europea



11.01.2023

Infoday nacional Horizonte Europa Energía y Misión de Ciudades. Convocatorias 2023

CDTI



### Ya disponible los materiales de los siguientes eventos pasados:

15 - 16.11.2022 | *Regional Studies Association*

*Third Joint EU Cohesion Policy Conference*. Retransmisión [Día 1](#) y [Día 2](#).

Más

---

17.11.2022 | Comisión Europea

*Info session on Horizon Results Booster – steering research towards a strong societal impact*

Más

---

23.11.2022 | Red de Políticas de I+D+I

Informes SRIP y EIS 2022

Más



## “El futuro de la propiedad industrial, a la luz de los 30 años de la Oficina Española de Patentes y Marcas”

El seminario tiene por objeto analizar los desafíos a los que nos enfrentamos con relación a la propiedad industrial en temas como la Inteligencia Artificial, los Indicadores Económicos de la Propiedad Industrial, el Plan de Acción de la Unión Europea o las Invenciones en sectores tecnológicos como la biotecnología o las Patentes Esenciales. Las grabaciones del curso, impartido durante los días 25 a 29 de julio de 2022, están disponibles en Youtube.

Organiza: la Oficina Española de Patentes y Marcas, O.A. (OEPM) y la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP).

Más

---

**AVISO:** Con motivo de la festividad del próximo día 08.11.2022, no se enviará el boletín quincenal.

---

**Red de Políticas de I+D+I**

[www.redpoliticasiDI.es](http://www.redpoliticasiDI.es)



Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)

*Una manera de hacer Europa*

[Dar me de baja](#) | [Modificar mis datos](#)

---

Ha recibido este email porque se ha suscrito a la lista de distribución de la Red de Políticas de I+D+I, cuya Secretaría Técnica ostenta el CDTI, E.P.E. Si considera que ha recibido este mensaje por error o tiene alguna sugerencia o comentario sobre el servicio, puede ponerse en contacto con nosotros en este [formulario](#) o darse de baja en este [enlace](#) .

Como Responsable del tratamiento de los datos personales facilitados le informamos que estos datos serán tratados de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento (UE) 2016/679 de 27 de abril de 2016 (GDPR) y la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales (LOPDGDD).